

# Commémoration Fête Nationale du 14 Juillet



Photos archives BCI 2011

### **DOSSIER DE PRESSE**

- Samedi 14 juillet 2012 -

**Contact Presse** 

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr



### **CÉRÉMONIE**

La commémoration de la Fête Nationale du 14 juillet 2012 à Papeete est présidée par le Haut-Commissaire de la République en Polynésie française, M. Richard Didier, en présence des autorités de l'Etat et du Pays. La cérémonie qui <u>débutera à 16h30</u>, comportera un défilé à pied et motorisé, avenue Pouvanaa a Oopa.

Le défilé à pied sera composé d'un élément de la Gendarmerie nationale, de la Marine, de la Base aérienne 190, de la Police nationale, du RimaP-P, du GSMA et des Jeunes Sapeurs Pompiers.

Le défilé motorisé sera composé d'un élément de la Gendarmerie nationale, de véhicules du GSMA, d'un détachement de sapeurs pompiers, d'un élément de la protection civile et de la fédération polynésienne de secourisme, soit environ 30 véhicules.



PROGRAMME DE LA CÉRÉMONIE

**16h20**: Arrivée du commandant des troupes

Inspection des troupes Honneur aux emblèmes

16h30 : Arrivée des autorités

Salut au drapeau de la Gendarmerie nationale par les autorités civiles et militaires

Revue des troupes par l'Autorité Militaire Principale et le commandant des troupes.

**16h40**: Remise des décorations

17h00 : Défilé du RIMAP-P à pied en chantant

**17h10**: Défilé des troupes à pied puis défilé motorisé.

17h30 : Fin de la cérémonie

**Contact Presse** 

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr



### **REMISE DE DECORATIONS**



### Chevalier de la Légion d'Honneur, remise par le Contre Amiral Jérôme Régnier

- Lieutenant colonel Philippe CHAUVEL

# Chevalier de la Légion d'Honneur, remise par le colonel Patrick Valentini, commandant la Gendarmerie pour la Polynésie française

- Lieutenant colonel William LALLEMAND



### Médaille militaire, remise par le Contre Amiral Jérôme Régnier

Adjudant-chef Marc ROUJOLLE

### <u>Médaille militaire, remise par le colonel Patrick Valentini, commandant la</u> Gendarmerie pour la Polynésie française

- Major Jean-Marie THEVENET



### <u>Chevalier de l'Ordre national du mérite, remise par le Contre Amiral Jérôme</u> Régnier

- Lieutenant-colonel Yann RICHERME
- Officier principal Valérie AUBIN
- Maître principal Pil Sang LAU POUI CHEUNG
- Maître principal Philippe BIBARD



### Croix de la valeur militaire, remise par le Colonel Maxime SIGUIER du RIMAP-P

- Lieutenant colonel Stanislas LETONDOT



# Médaille de la Gendarmerie avec étoile de bronze, remise par le colonel Patrick Valentini, commandant la Gendarmerie pour la Polynésie française

- Major François NORMAND

**Contact Presse** 

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr



# L'HONNEUR

Le Régiment d'infanterie de marine du Pacifique Polynésie (RIMaP-P) est mis, cette année, à l'honneur lors de la cérémonie du 14 juillet avant sa dissolution le 19 juillet 2012.

Les marsouins du Fenua défileront pour la dernière fois, en chantant «Tamarii Volontaires ».



Le Régiment d'infanterie de marine du Pacifique Polynésie (RIMaP-P), est l'héritier du Bataillon du Pacifique. Créé en 1916, le Bataillon Mixte du Pacifique combat en France durant la 1ère Guerre Mondiale et s'illustre lors des batailles de Vesle et Caumont.

En 1940, sous l'impulsion du Chef de Bataillon BROCHE, les « Tamarii Volontaires » forment un bataillon avec des volontaires néo-calédoniens, wallisiens, futuniens et néo-hébridais. Regroupé en Nouvelle Calédonie, en 1941, il rejoint le Moyen-Orient puis l'Egypte où il connaît le baptême du feu. Le bataillon acquiert ses lettres de noblesse au sein de la 1ère Division



française libre, en particulier au cours des combats de Bir Hakeim (1942) puis au cours des campagnes d'Italie et de France.

En janvier 1963, il prend l'appellation de Bataillon d'infanterie de marine de Tahiti, et en janvier 1981, devient le Régiment d'infanterie de marine du Pacifique Polynésie. Il reçoit son drapeau en juillet de la même année.

Trente et un ans plus tard, le RIMAP-P est dissous et disparaît de l'ordre de bataille de l'armée de Terre, **le 19 juillet 2012**.

Dans la cadre de la réorganisation des forces terrestres stationnées outremer, les éléments maintenus du RIMAP-P constitueront le **Détachement Terre de Polynésie (DTP/ RIMAP-P)**. Il reprendra l'intégralité des missions du régiment, à savoir l'assistance aux populations en cas de catastrophe naturelle, la protection du territoire, la surveillance des anciens sites d'expérimentation du Pacifique et la souveraineté de la France dans l'océan Pacifique. Le Détachement Terre de Polynésie occupera le casernement du RIMAP-P situé quartier Lieutenant-colonel Broche à Arue. Le champ de tir du Faaone, ainsi que le cynodrome à Papeari lui seront rattachés.



#### Le chant des Tamarii Volontaires

Matou teie Tamarii Volontaires O ta oe i titau mai nei Te faarii nei matou i te ture O to tatou hau metua

Teie mai nei to mau tamarii O ta oe i titau mai nei Teie nia roa tona tauraa Te vahi o te pohe

Nous sommes les enfants volontaires Que tu as appelés Nous acceptons ta loi De la part de notre patrie

Voici les enfants volontaires Que tu as demandés Ils sont sur la piste, prêts à embarquer Pour un endroit plein de brume



Crédit photos : RIMAP-P

**Contact Presse** 

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr



### LA BASE AÉRIENNE 190 MISE A L'HONNEUR

Après plus de 50 années de présence de l'armée de l'air dans le Pacifique, l'événement régional marquant de cette année 2012 est la dissolution de la dernière base aérienne polynésienne : la Base aérienne 190 « Sergent Julien Allain » de Tahiti-Faa'a.

Créée le 1<sup>er</sup> février 1968, la Base aérienne 190 a été baptisée « Sergent Julien Allain » le 26 mars 1992 en hommage à ce polynésien de Raiatea qui s'est illustré dans les forces aériennes de la France libre lors de la seconde Guerre Mondiale.

La Base aérienne 190 sera dissoute le 18 juillet 2012. L'armée de l'air restera présente à Tahiti avec un Détachement Air, au format plus réduit, conformément à la politique de modernisation de la Défense.

Le **Détachement Air** est intégré aux Forces de souveraineté présentes dans le Pacifique. Il assurera des missions de sécurité, de soutien de l'action de l'État, de surveillance des anciens sites d'expérimentation nucléaire et, en cas de crise, de projection de moyens de secours d'urgence (évacuation sanitaire) en milieu maritime ou terrestre. A ces missions s'ajouteront les vols d'instruction et le maintien en condition opérationnelle des équipages.

Le Détachement Air 190 fera ainsi partie des trois unités aériennes, avec la Flottille 25F et le détachement 35F, implantées sur la plate-forme aéronautique de Faa'a.



Crédit photo : BA 190



### LE VIN D'HONNEUR PLACÉ SOUS LE SIGNE DE LA JEUNESSE POLYNESIENNE ACTIVE

Pour la première fois, le Haut-Commissaire a souhaité mettre en avant la jeunesse polynésienne active lors du vin d'honneur du 14 juillet. Plus d'une centaine de jeunes entreprises et d'associations œuvrant pour la jeunesse, a été invitée à participer au vin d'honneur.

Cette initiative s'inscrit dans une volonté d'encourager et valoriser les jeunes acteurs économiques du fenua qui, grâce à leur détermination et à leur dynamisme, incarnent la relève de demain.

Cinq d'entre eux ont bien voulu nous raconter leur parcours et leurs motivations.

### Temaiti SALMON, restauration rapide et traditions

A seulement 26 ans, Temaiti SALMON a déjà une longue expérience dans la restauration rapide.

Il commence à travailler avec son frère et sa mère dans une roulotte à Pirae et apprend le métier rapidement.

En 2008, il décide de se mettre à son compte et d'ouvrir sa propre roulotte. Il n'hésite pas contracter un prêt bancaire pour aménager cette dernière.

Installée à Punaauia, la roulotte de Temaiti ne manque pas de clients. Il a d'ailleurs embauché trois personnes pour l'aider.

A l'occasion du vin d'honneur du 14 juillet, Temaiti proposera un buffet polynésien traditionnel : poisson cru, poulet fafa, taro...



# Vanessa TEMATARU, Pacific Event Management, l'événementiel pour promouvoir le sport et la culture

Après avoir décroché son BAC à Tahiti, Vanessa TEMATARU part faire ses études à Toulouse pour devenir professeur de sport. Elle obtient ainsi un master de STAPS (Sciences techniques et activités physiques et sportives) dans le domaine de l'événementiel sportif. En 2010, elle décide partir en Nouvelle-Zélande et travaille en tant que responsable de séjour sportif dans une agence de voyage. En 2011, après dix années passées loin du fenua, elle revient en Polynésie française.

C'est en gardant contact avec l'agence de voyage Néo-Zélandaise pour laquelle elle a travaillé, que Vanessa a l'idée de créer sa société d'événementiel culturel et sportif en mars 2012. Son objectif est de développer des

événements innovants dans les domaines sportifs et culturels dans la zone Pacifique.

**Contact Presse** 

communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr



### RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Vanessa prépare d'ores et déjà de grandes manifestations, notamment la deuxième édition du Heiva San Diego (les 10, 11 et 12 août prochains) et le village culturel de la course Tahiti Nui Marathon (du 31 octobre au 4 novembre 2012 dans les jardins de Paofai).



### Heiani FREBAULT, Créatrice de bijoux artisanaux

C'est en regardant son père fabriquer des bijoux pour les membres de sa famille que Heiani FREBAULT a commencé à réaliser ses premières créations, qu'elle offrait à sa mère. Passionnée de stylisme et de mode. Heiani a étudié à l'école des Arts Appliqués à Tahiti où elle décrocha un diplôme de couture. Après une année d'étude à l'ISEPP, elle décide de se lancer en créant son entreprise en 2005. Elle ouvre son atelier de montage de bijoux artisanaux chez elle à Pirae. Ses premiers clients sont d'abord les membres de sa famille puis ses amis. Au fil des années, Heiani participe à de nombreux défilés de mode et aux différents salons d'artisanat pour se faire connaître et élargir sa clientèle. Sa détermination, sa créativité et sa persévérance, lui ont permis d'être reconnue dans le monde de la bijouterie à Tahiti.

Depuis cette année, elle exporte également ses créations, des pièces uniques, par le biais des réseaux sociaux.

### Tuatini TAMATA, la passion du tatouage polynésien

Originaire de l'archipel des Australes, Tuatini TAMATA a étudié pendant 2 ans au Centre des Métiers d'Arts de Polynésie française avant de commencer sa carrière dans le tatouage avec un ami.

Après quatre ans de collaboration, Tuatini décide de se mettre à son compte et de créer sa propre entreprise en 2009. *Tuatini Tatoo*. Aujourd'hui son affaire prospère. il réalise plusieurs tatouages par jour dans son atelier à Faa'a.

Lorsqu'on lui pose la question, pourquoi avoir choisi le tatouage ? Tuatini répond que c'est le tatouage qui l'a choisi.



# Hitiura MERVIN, école de danse hawaïenne soutenue par l'ADIE

Passionné de danse polynésienne, Hitiura MERVIN intègre une école de danse de Hula dirigée par une hawaiienne installée à Tahiti depuis quelques années.

Il décide de partir à Hawaii pour approfondir ses connaissances en la matière et revient en Polynésie française pour ouvrir son école de danse, *Ke Ala Maile Lani*, en 2010.

En 2011, Hitiura entend parler de l'antenne locale de l'ADIE (Association pour le droit à l'initiative économique), qui aide et finance les micro-entreprises nouvellement créées. Il obtient un micro-crédit qui lui permet d'acquérir du matériel et développer son école.

Aujourd'hui, son école de danse compte plus d'une vingtaine d'élèves.

Agé de 24 ans, Hitiura est un jeune chef d'entreprise motivé et plein d'avenir. Il prépare le déplacement à Hawaii de ses élèves qui



participeront l'année prochaine à des ateliers de danse et assisteront à la compétition de danse hawaiienne *Merrie Monarch Festival*.